

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

INSERCIÓNES.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXIV. NÚMERO. 5696.

MADRID. SABADO 5 DE JULIO DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚMERO 23

WISIS Y CANCER.—SU TRATAMIENTO.
To, detalles, etc. Farmacia de Losarvos, Vergara, 8, Madrid.

VAPORES A. LOPEZ Y COMPANIA.
Viaje de Santander á Bayona.

Salvo circunstancias imprevistas saldrá de Santander el vapor Pasages, el 11 de julio admitiendo pasajeros y carga.

Informarán D. Julian Moreno, Alcalá, 28, Madrid. Sres. Perez y Garcia, Santander.

MONEDA FRANCESA.

Se cambia por todo su valor, la de oro ó plata, en la administracion de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

POLVOS DE LA HORTELANA
INFALIBLES CONTRA LAS TERCIANAS.

Véndense en las principales farmacias de Madrid.

BAÑOS DE SOLAN DE CABRAS.

Las diligencias están ya corriendo. Administracion, Alcalá, 28.—Madrid.

VIAJE DIRECTO A FRANCIA, POR Vitoria, San Sebastian é Irun. Servicio diario: precios reducidos.

L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta tampoco inserta hoy en la seccion oficial noticias del teatro de la guerra.

Por decreto del ministerio de Gracia y Justicia, que hoy publica la Gaceta, y para dar ejecucion al de 8 de mayo en lo referente á la calificación de aptitud para volver á la carrera judicial y fiscal, han sido nombrados para ocupar vacantes en la junta calificadora los diputados D. Indalecio Corujedo, y don José Fernando Gonzalez; disponiéndose al propio tiempo que la junta de gobierno del colegio de abogados de Ma-

drid nombre á uno de los inscritos en el mismo colegio.

Tambien publica hoy la Gaceta el decreto disponiendo que D. Cayetano Vida, presidente de sala de la audiencia de la Habana, pase á desempeñar la fiscalia de dicho tribunal, y D. José Villanueva y Montoya, que sirve este último cargo, ocupe la presidencia de sala que deja vacante el primero.

Por orden de 27 de junio último se ha concedido á la empresa de vapores españoles de los Sres. Olano, Larrinaga y compañía, el trasporte del pasaje oficial por el istmo de Suez de todos los empleados civiles, militares, de la marina y cuerpos administrativos de la armada nacional que fueran destinados á las islas Filipinas, y el de su regreso á la Peninsula; para lo cual ofrece hacer considerables rebajas en el importe que actualmente abona el Estado por el citado pasaje y efectuar una expedición al archipiélago cada 40 dias hasta tanto que pueda establecer un servicio mensual aumentando los vapores.

Han sido nombrados, por decreto de 4 del actual, vocales de la junta consultiva de moneda D. Buenaventura Abarzuza y D. Eduardo Palanca, en las vacantes que resultan por haber sido nombrados ministros D. José de Carvajal y D. Eleuterio Maisonave.

La temperatura máxima fué ayer de 33°3.

Han sido declarados cesantes en el ministerio de Ultramar los auxiliares Sres. Diaz Benito, Ballesteros, Fernandez y Martinez Reina. En lugar de los dos últimos han sido nombrados para las plazas vacantes los Sres. D. Domingo Gascó y D. Manuel España.

El cabecilla Rada, herido á consecuencia de la accion de Dos Hermanas, ha entrado en Francia.

Parece que han salido de Pamplona algunas fuerzas de infanteria con cuatro piezas de artilleria de grueso calibre, al mando del general Nouvillas á atacar el fuerte de Penaplata, donde se encuentran las facciones.

El coronel Castañon saldrá tan pronto como reuna todas las fuerzas restan-

tes, incluso los cadetes, en la misma direccion y con idénticos propósitos.

Ha empezado á circular impresa la representacion que á las Cortes ha elevado el almirantazgo en contra de la supresion de aquel cuerpo, llevada á cabo por el Sr. Anrich.

Al banquete dado anoche por la legacion de los Estados Unidos en celebracion del aniversario de la proclamacion de la república norteamericana, asistieron los ministros de Ultramar y Marina, y los Sres. Salmeron (D. Nicolás), Castelar, Labra y Garcia (D. Bernardo), además de los embajadores de Prusia y Rusia y los secretarios de las otras legaciones, en representacion de los representantes diplomáticos ausentes.

Se han fortificado algunos puertos de Cataluña, y entre ellos el de Rosas, con cañones de marina, con objeto de evitar cualquier atentado que sobre aquellas poblaciones intentaran las partidas carlistas.

Nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Valentin Maria Mediero, inspector especial facultativo de la primera enseñanza pública de Madrid y que ha tomado una parte tan activa como eficaz en el reciente establecimiento de las nuevas escuelas nocturnas de adultos, acaba de ser nombrado para representar en la asociacion general de Profesores á los de la provincia de Avila, de cuya ciudad es hijo el Sr. Mediero, y donde tiene grandes simpatias por los muchos y muy señalados servicios que prestó á la instruccion primaria, durante el largo tiempo que ejerció allí el cargo de inspector provincial de este importante ramo.

El editor de música, Sr. Romero, acaba de publicar y poner á la venta una de las últimas y más bellas composiciones del malogrado pianista Gottchalk titulado *Solitude*, la que por su singular belleza y no estrema dificultad, figurará pronto en el repertorio de todos los aficionados y profesores de buen gusto.

Las dos producciones estrenadas en el teatro de la Infantil, tituladas *La muerte de Viriato* y el *93 en Francia*, estan llamando extraordinariamente la atencion, así por su buen desempeño,

como por el mérito literario de las mismas. Los actores, autores y empresa demuestran mucho interés por complacer al numeroso público que les honra con su asistencia.

Despues de votado ayer definitivamente en las Cortes Constituyentes el proyecto de ley sobre renovacion forzosa de los créditos contra el Tesoro, que fué aprobado por 182 votos, retiró el señor ministro de Estado el proyecto de arreglo de la carrera diplomática y consular presentado por su antecesor, y se levantó la sesion á las ocho menos cuarto.

A peticion del Sr. Rubau Donadeu, se han concedido dos bibliotecas populares, una para la sociedad Agrícola de Martorell y otra para el ayuntamiento de San Martin de Provensals, (distrito de Gracia).

La facultad de derecho de la Universidad de Madrid ha acordado proveer por oposicion todas las plazas de profesores auxiliares que han de desempeñar las cátedras vacantes en la misma.

El Sr. Rodriguez Pinilla ha vuelto á abrir su despacho de abogado.

Dice el *Tiempo*:
«El centro intransigente, para el caso que sea gobierno tiene ya formuladas varias reformas que planteará dentro de las primeras veinticuatro horas de su mando. Se asegura que una de ellas es declarar en suspenso todo el cuerpo de oficiales generales, jefes y oficiales del ejército y organizar tropas cantonales por medio de alistamientos voluntarios.»

Van á ser repuestos todos los empleados del gobierno militar de esta plaza que el Sr. Estévez dejó de reemplazo, segun dice un colega.

SEGUNDA EDICION.

Las noticias particulares que publican algunos periódicos sobre el estado de Sanlúcar de Barrameda, pintan con tristísimos colores la situacion de aquel pueblo, donde la Internacional ha fija-

do sus reales. Las noticias oficiales no dicen tanto.

Destinados por el gobernador civil de la Coruña para proteger el cobro de contribuciones en el distrito de Vianza un oficial y 25 guardias civiles, se alzaron en somatenes para resistirse al pago, reuniéndose unos 400 á 500 hombres armados que atacaron á la fuerza pública en Barñas al grito de ¡vamos á ellos! El oficial comandante se vió en la necesidad de mandar hacer fuego para resistir el ataque, resultando doce muertos y algunos heridos de los paisanos, sin que por parte de la fuerza pública hubiese más desgracia que la de un cabo lesionado.

Las noticias que sobre orden público se recibieron anoche en los centros oficiales no eran satisfactorias. El socialismo se agita de una manera extraordinaria en toda Andalucía, y se temen pronto gravísimos trastornos.

Así lo dice un colega.
Dice el *Imparcial*:
«Es posible aún que la extrema izquierda vuelva á tomar asiento en la Asamblea si se llega á ciertas transacciones entre la mayoría y el gobierno y la minoría más avanzada del federalismo.»

El señor ministro de la Guerra ha dispuesto que cese en el cargo de jefe de la seccion de artillería del ministerio de la Guerra, el mariscal de campo Sr. Ferrer.

Parece, segun un colega, que en el centro independiente de la Cámara se nota un movimiento de concentracion hacia la extrema izquierda.
Ayer celebró su matrimonio D. José Heraud y Clavijo con la señorita doña Josefa Galisteo y Llobregat.

Anoche se recibió el siguiente telegrama del gobernador de San Sebastian:

«Varias facciones reunidas en número de unos 1000 hombres y mandadas por el cura Santa Cruz, atacaron con un cañon ayer á las tres de la madrugada el pueblo Oyazun, custodiado por un destacamento de 30 migueletes. Estos se defendieron bizarramente por espacio de más de cuatro horas, obli-

—Bien, pero...
—Considerad, señora, que muy joven fui dueño de mi albedrío, que mi capricho ha sido el regulador de mis acciones; que he tenido una vida ociosa, y no me haré pasar por mejor de lo que soy. He amado con exceso el placer.
—Eso es tan natural en un joven!...
—Pero hoy la experiencia ha abierto mis ojos.
—Así lo creo.
—El ejemplo de vuestra familia me ha inspirado afición al matrimonio.
—Es posible!
—El momento está mal escogido para resucitar de mi pasado; no sé qué historia... Os digo esto, señora, porque más pronto ó más tarde os la contarán, exagerándola en sus detalles, para arrancarme vuestra estimacion.
—Y qué historia es esa?
—Un antiguo compromiso de muchacho concluido hace ya años.
—De veras?
—A la verdad, señora, que me avergüenzo de tener que enteraros de estos episodios.
—Hablad, hablad.
—Pues bien, se trata de una mujer del teatro... de una bailarina. Bonita, eso sí, muy bonita y buena muchacha; la conocí hace tiempo y... creereis que ahora se le ha puesto en la cabeza casarse conmigo?
—¿Qué me decis? Mujeres semejantes intentan casarse?
—Ya lo veis; y aun le han hecho creer que tenía derechos sobre mí, amenazándome á estas fechas con un escándalo.
—¿Y quién?...
—Ya os lo he dicho. El que maneja esta intriga es el conde de Bouigny.
—¿Qué infamia!...
—Os digo todo esto para prevenirnos contra una calumnia. Ya que tengo que renunciar al honor tanto tiempo envidiado de veros, de trataros, al alejarme quiero llevarme al menos vuestra estimacion.
—¿Qué decidistis?
—Digo que ahora, en algun tiempo, voy á tener que dejar de veros.
—¿Por qué?
—Queréis que sea testigo de la dicha de mi rival?
—¿Cómo! No os casais con Evelina?
—Y puedo acaso?
—¿Por qué no?

—Esta mañana me he comprometido á renunciar á su mano.
—¿Con quién?
—Con Mr. de Bouigny. Me ha amenazado con una provocacion; un duelo entre ambos perjudicaría notablemente á vuestra sobrina, y antes de comprometerla, me sacrificaré.
—¿Conque no queréis ser nuestro sobrino?
—Ah, señora!—respondió tristemente Saint Bertrand.
—Entre tanto, Mr. de Valmediano, que durante este diálogo habia caminado al lado de su mujer dando muestras de impaciencia, levantó la cabeza, y tocando en el brazo á Saint Bertrand, le dijo:
—¿Yo no sé qué mosca os ha picado? Todo lo que nos contais está muy bien imaginado, pero en todo ello no veo motivo para asustar á un gato. Mi sobrina es una nécia corriente, todas las mujeres lo son, y á vos toca traerla á buen camino cuando seas su marido. Que Mr. de Bouigny os quiere mal, es justo; le habeis quitado la novia; pero sois demasiado bueno al inquietaros por ese majadero. En cuanto al caballero Florindo tiene la manía de meterse en todo; lo reconozco; pero no tiene ningun derecho sobre vos, y como no vá á ser él quien va á dar la dote á mi sobrina sino yo, no podré hacer más que volvernos los talones. Vos no habeis dicho la verdad; vos tenéis algun otro motivo para romper este matrimonio!
—¿Yo os aseguro...
—Os repito que tenéis otro motivo, —repuso Valmediano.—¿Cuál es? —hablad. ¿No encontráis la dote bastante crecida? Se aumentará, pero no nos vengais con cuentos ni patrañas; soy demasiado viejo para creer en ellas.
—Os juro, caballero, —repuso Saint Bertrand, que no os he ocultado nada de las causas de mi determinacion; estoy fatigado de la lucha. Casarme con una joven contra su voluntad no me seduce mucho, y batirme para obtenerla es peligroso. Así, pues, renuncio á su mano.
—Y entonces ¿qué contais hacer?
—Partir, viajar durante algun tiempo, buscar distracciones que me ayuden á olvidar este contratiempo.
—Pues no hay duda que os poneis en buena situacion.
—¿Cómo! ¿qué queréis decir?

quchar el sermón que habíais compuesto con ocasion de la ruptura de mi matrimonio... Pero habeis juzgado prudente faltar á vuestros deberes, y por eso me creo, en parte, dispensado de atender á los míos. Así, pues, hecha esta aclaracion, creo que no tendreis inconveniente en declararme desde ahora completamente extraño á vos: tengo 28 años, y entre el vizconde de Saint-Bertrand y el titulado Luis Beraud, hijo de Susana Beraud y de padre desconocido, no hay nada de común, no puede haber nada... mas que el deseo de servirlos.
Y haciendo un saludo ceremonioso, propio de la frialdad de su corazon, se separó de su padre.
Este se quedó clavado en el sitio en que se encontraba, con la boca abierta, la mirada fija como si de repente se hubiera visto cambiado en estatua.
No podía disimularse que habia cierto fondo de verdad en aquellas reflexiones de su hijo; pero nunca le hubiera creído capaz de tenerle aquel lenguaje cara á cara. El pobre hombre cierto es que no habia llenado todos los deberes que le suponía su cualidad de padre, pero habia cuidado de la infancia de su hijo y no lo habia abandonado jamás en absoluto.
—Pues señor, —se dijo, —me ha despedido como á un lacayo.
Y desde la calle de San Jorge hasta el boulevard de la Magdalena, donde vivía el duque de Authon, repetíase maquinalmente las mismas palabras.
La nulidad del entendimiento no excluye el sentimiento del corazon; por el contrario, el pobre caballero no habia querido nunca á aquel hijo como en aquel momento en que, ingrato, indigno, habia quebrantado todos los lazos que los unian.
Estaba tan absorto, tan anonadado por lo que acababa de oír, que al subir la escalera que conducía á la habitacion del duque, tropezó con otro caballero que bajaba agarrándose al pasamano y teniendo los dos la intencion misma, de dejar libre el paso se apartaron los dos á un lado, despues al otro, encontrándose siempre de frente.
El individuo que tan obstinadamente se cruzaba con el caballero era un anciano bajito, imberbe, cuyo hombro derecho subía más de lo justo hacia la cresta, cuyos ojos estaban oscuros de

trás de unos cristales azules montados en plata. Viendo que no lograba encontrar el camino espedito, empezó á jurar en un chapurrado alemán, y entonces el caballero se acercó al muro, dejó el paso libre, y el de los anteojos desapareció rápidamente.
El caballero Florindo no habia visto nunca á aquel hombre. Si le hubiera conocido ó hubiera llegado algunos instantes antes á casa del duque, hubiera podido encontrar en su conversacion motivos para lamentar algo menos la ingratitud de su hijo.
El señor Gugenheim, intendente y agente secreto de la princesa Meledina, porque era él disfrazado, venia precisamente á contar al conde de Bouigny todo lo que sabia respecto á Saint-Bertrand, y sabia mucho! sin olvidar su verdadero nombre de Luis Beraud y los lazos que le unian al caballero Florindo. El era quien por orden de la princesa habia inspirado al señor Cascabel el artículo malévolo que habia llevado la consternacion al ánimo de Barbarina, y ahora, satisfecho de haber suministrado detalles tan preciosos á un hombre tan distinguido como el conde, dirigiase á casa de la bailarina, á fin de suministrarle otros muchos.
El resultado mas inmediato de la visita de Gugenheim, fué que el caballero, cuando se presentó en casa del duque, fue recibido con bastante frialdad por los dos jóvenes. Sin embargo, las noticias favorables que les llevaba cambiaron en algo el aspecto de los dos amigos, por mas que el duque continuara mirándole con cierta altivez y el conde le escuchase con extraordinaria reserva.
Cuando hubo terminado el relato un tanto abreviado de su embajada, los dos jóvenes miráronse uno á otro y permanecieron en silencio. Por fin el duque, dirigiéndose á su amigo y sirviéndose de la lengua inglesa para no ser comprendido del caballero, dijo:
—Dile todo lo que sabemos y sin preámbulos.
—No tal, —repuso el conde siempre en el mismo idioma.
—¿Por qué?
—Porque este pobre hombre ignora de seguro todo lo que se nos acaba de decirnos de su hijo, y no quiero sonrojarme.
—¿Eso [reces] dijo el duque; —y a

gando a los carlistas a retirarse de las... en las calles ocho muertos y muchos heridos.

A pesar de lo que se dijo, hasta ayer tarde no fué detenido el coronel señor Elola.

Ha llegado a Madrid la esposa del señor Castro, uno de los jefes de los intransigentes de Sevilla.

La experiencia ha demostrado que muchos específicos destinados a blanquear el cutis, contienen sustancias nocivas.

Dice un periódico de Córdoba que en la madrugada del día 1.º salió de aquella población toda la guardia civil con sus jefes.

Leemos en la Epoca de anoche: «La cuestión entre los coroneles Urtaiz y Padin ha tenido un resultado infuasto».

Según el Imparcial, la herida recibida por el Sr. Padin, no ofrece peligro alguno.

Según dice un diario conservador, entre los empleos concedidos por servicios a la república, figura el de comandante a favor de un capitán que había muerto hacia tiempo.

Los pasajeros que ha conducido a Santander el vapor correo Isla de Cuba en 8 de julio son los siguientes: Remigio Lastra, Angel Rosillo, Ramon Escarza, Ildefonso Maza y señora, Félix Cubria y señora, Manuel Sarabiz y señora, Mariano Azcúé, José Donato Bucó, Juan Maspi, Juan Urquijo, Francisco Perez, José Garcia Noeida, Aniceto

Meñendez, Bernardo Garcia, Remigio Pola Blanco, José Ranero, Joaquin Paredo, Gonzalo Macabich, Antonio Párry, José Albacete señora y dos hijos, Alonso Lopez, Joaquina Luque y dos hijos, Ricardo Gonzalez, German Muzas, Hermógenes González, Andrés del Rio, Carlos Garcia, Julian Lein, Manuel Riano, Amalia Llorente, Juan Llaoceras, Victor Pages, Andrés Argüelles, Francisco Portuondo, Manuel Sabán, Claudio Risco, Joaquin Pujol, Eduardo Albaro, José Cano Manuel, Ramon Caldevilla, Félix Erenchia, Manuel Silva y diez de familia, Adolfo Ferrin, Antonio Lastra y señora, Antonio Lago, Fernando Perez, Manuel Fernandez y siete de familia, José María Aizpurua y tres de familia, Tirso del Peso, Gerovasio Vega, Ramon Doménech, Sinfoniano Alegria, Luis Alvarez, Alfredo Enrique, Vicente Beltran, Luis Duenas y señora, Hilario Ramos y señora, Bartolomé Cardell, Juan de Celis, Lopez Blanco, José Poves Gimenez, Manuel Viera, señora e hijo, José Rodriguez, Miguel Alvarez Mier, Camila Carbonell, Eustaquio Latorre, José Bernuiz de Castro, Domingo Rincon, Cayetano Iborry, Manuel Mendoza, Francisco Peña, Francisco Ortega, Benito Villar, Nicolás Piteado, Felipe Verdugo, Simon Iriarte, Anselmo Lescano, Lucas Sarabiz, José Sanchez, Vicente Martinez, Nicolás Brea, Francisco Gutierrez, Estanislao Gué, Juan Arredondo, José Cortull, Cristóbal Pascual y señora, Pascual Zapata, Francisco Sanchez, Antonio Maria Gonzalez, Vicente Migers, Gregorio Zaballa, Julian Bustamante, José M. Zaburi, Rosendo Hernandez, Luis Ceto, Ramon Cortina, Vicente Bernalde, Fidel Fernandez, Santos Revuelta, Sebastian Llapena, Francisco Franco, Pablo Arias, Francisco Fernandez, Carlota Moda y un niño, Cristóbal Vidal, Luis Rabollo, Candido Caballero, Manuel Alvarez, Gaspar Rodriguez y sobrino, José Moral, Santiago Valentin Suarez, José Bandera, Pedro Romero, José Garcia, Ceferino Fernandez, Juan Pire, Bernardo Polo, José Joaquin Alvarez, José María Remolina, Eduardo Balbino, José de Nueda, Paulino Gonzalez, Victorio Fernandez, Agustín Izquierdo, Agustín Bahanas, Camilo Tapas, José Bruno, Juan Torres, Isidro Guisert, José Lluch, José Sanz, Pedro Ibersen, Jorge Marfórell, Pedro Seroera, Antonio Aguilera, Ramon Miro, Angel Gonzalez, Juan Gasell, José del Rosal, un sargento de artillería, 24 individuos de id., dos contramaestres de marina, 113 individuos de marina, un asistente del alférez Cems, otro del teniente Rincon, 12 sargentos, 236 individuos de ejército, dos sargentos de Puerto-Rico, 40 individuos de Puerto-Rico, dos confinados. Total, 642 pasajeros.

Por el correo extranjero llega a nuestras manos un paquete de impresos que contiene dos cartas del ex-diputado carlista D. Cruz Ochoa y otra del cabecilla cura Santa Cruz. El Sr. Ochoa trata de justificar a Santa Cruz, con el que está guerreando, de los ataques de liberales y carlistas, y el cabecilla declara que no ha pensado nunca en ser republicano ni en proclamar la república católica, y si en continuar peleando por D. Carlos y por el catolicismo.

Los ilustrados y laboriosos oficiales del ministerio de la Gobernación, don Manuel Pascual y Silvestre y D. J. Cortés, de orden del señor ministro, han publicado los reglamentos interiores de los asilos y colegios pertenecientes a la beneficencia general, precedidos de una notable y razonada exposición, probando la necesidad de unificar en una instrucción general los deberes y atribuciones de los inspectores a quienes el gobierno encomienda su cuidado.

Dentro de unos dias se abrirá el alistamiento para el batallón movlizado «Guías de Estévez», de cuya organización hemos oido hacer grandes elogios a los federales.

La fiscalía militar de Orense ha emitido por edicto al titulado general carlista Sr. Sabariego.

El alcalde popular de Sevilla publicó el 2 un bando cuyas principales disposiciones son las siguientes:

Quedan disueltas todas las compañías que han tomado parte en el delito de rebelión cometido en la mañana del día 30 de junio último, poniéndose a disposición de la junta revolucionaria que se constituyó en la Casa del pueblo.

Los voluntarios pertenecientes a dichas compañías, así como cualquiera que a otra pertenencia y se encuentre en el mismo caso, entregarán las armas en esta alcaldía en la seccion nombrada al efecto, en el plazo de ocho dias, bajo apercibimiento de que en otro caso se les arrancarán por la fuerza, entregándolos a los tribunales de justicia como cómplices de los mencionados delitos.

Todos los individuos que posean un arma de la nación, de la provincia o del municipio, y no estén dados de alta en su compañía respectiva, las entregarán inmediatamente en esta alcaldía para darles la distribución legal que corresponde, bajo apercibimiento de ser desarmados por la fuerza y entregados a los tribunales como reos de delito común.

Por motivos de delicadeza, que nada absolutamente tienen que ver con la

marcha política del periódico la Nación, el director y redactores de dicho diario desean de comparecer en el día de los dos del actual.

Ha sido agraciado con la cruz de Beneficencia de tercera clase el director del hospital Nacional de Madrid, don Cristóbal Lopez Mezquia.

Parece que la facultad de letras tiene acordado el nombramiento de director del museo Arqueológico, en virtud del decreto de 2 de junio último, por el cual se agrega dicho museo a aquella facultad; pero como esta reforma parece no se lleva a efecto, algunas personas han manifestado su extrañeza de que se tratase de hacer aquel nombramiento cuando el gobierno no ha declarado todavía vacante la plaza de director del museo Arqueológico, cargo que desempeña dignamente en la actualidad D. Antonio Garcia Gutierrez.

Nada hay respecto del nombramiento del Sr. Echeverría para la dirección de Obras públicas, aunque muy amigo del ministro y persona dignísima. De quien se habla con mas probabilidades es del ingeniero Sr. Corrosa.

El Sr. D. Pablo Abejon, digno vicedirector de la Economía Matritense, acaba de ser admitido en la sociedad que, presidida por S. A. P. el príncipe de Gales, se ocupa con extraordinario éxito en la Gran Bretaña del fomento de las artes, de las manufacturas y del comercio.

TERCERA EDICION

Hoy hemos recibido los siguientes telegramas:

- Paris, 4. En la Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, 58-15; 5 por 100 id., 94-50; Exterior español, 20 1/2; Consolidados ingleses, 92 1/16; Bolsa interior: Exterior español, 20 1/2; Interior id., 10 1/8.

El ministro de cultos ha dispuesto que se cumplan inmediatamente las leyes eclesíasticas votadas por el Parlamento contra los católicos recalcitrantes.

El emperador de Austria irá a San Petersburgo en diciembre próximo.

El shah de Persia se ha despedido ayer de la reina de Inglaterra.

El oro ha aumentado en la plaza. Es oficial la noticia de que la espo-

sición universal de Philadelphia se verificará en 1876.

Segun las últimas noticias de la república de Honduras, Enrique Palma, conde desembarcó en aquel país, se hizo dueño del gobierno y marchó sobre Guatemala.

La aduana de este puerto ha condenado al capitán del vapor mercante español «Marillo» a la multa de 200000 reis, y además al pago de los derechos de tonelage por haber entrado en el Tajo en su último viaje a Londres a la península, saliendo rápidamente despues de declarar que no tenía que hacer operación alguna de comercio cuando conducía carga para este puerto.

El consejo de ministros se ha verificado de nueve a doce de la mañana. En el han sido aprobadas unas reformas de las ordenanzas de aduanas referentes a manifestos y zonas.

La reunion de la mayoría en el Senado empezó hoy a las once bajo la presidencia del Sr. Salmeron, con asistencia de unos 130 diputados. Los ministros no han concurrido. Se ha tratado de si debería suspenderse o no las sesiones en atención al retraimiento de la minoría y a la gravedad de las circunstancias y exacerbación de las pasiones.

Hablaron, entre otros diputados, los Sres. Ochoa, que a nombre de los castellanos y rurales pidió reformas que aminoren los impuestos. El Sr. Fernandez se opuso a la suspensión. El señor Puig Oriol combatió al Sr. P., que transije con los intransigentes, a quienes se dan fusiles y cañones, al paso que se les niegan los pueblos que verdaderamente los necesitan. El Sr. Plaza pidió reformas como medio de calmar las pasiones y mejorar el estado del país.

El Sr. Rebullida defendió la suspensión de sesiones. El Sr. Muro adujo el testimonio de las Cortes de Oádiz que, en peores condiciones, permanecieron en su puesto, y no hallaba motivo en el retraimiento de la minoría ni en el abandono de los intereses particulares, porque cuando vinieron los diputados sabían ya que tenían que permanecer aquí. El Sr. Canad sostuvo que debían discutirse y votarse las leyes que protegen a los obreros, a quienes se viene siempre halagando con ofertas que no se cumplen.

El presidente propuso que se nombrara una comisión de los que piden reformas para que formulen las proposiciones de ley que consideren más urgentes, se discutan hasta el 20 y luego

por el contrario «estuviera de acuerdo con su hijo para engañarte... «Lo he temido por un momento, pero ya no lo creo... «Por qué?... «Porque se separa ahora mismo de su hijo, y si realmente «estuviera de acuerdo con él, no tendrían sus ojos señales de haber llorado... «Tienes razón... «Caballero, ¿dijo entonces el conde tendiendo su mano al anciano... «perdonadnos este aparte y permitidnos que os pida un servicio... «Hablad... «Que me acompañéis esta tarde en casa de Mr. de Valmediado... «Con mucho gusto. ¿Para qué?... «Para ver si el Sr. de Saint Bertrand cumple su palabra... «La cumplirá, la cumplirá, podéis estar seguros; pero eso nada importa, os acompañaré... «Cuando el caballero hubo partido volvióse el conde hacia su amigo... «Yo te suplico que no digas a nadie lo que hemos sabido hoy... «Te lo prometo, pero por qué?... «Porque ahora que todas mis esperanzas se van realizando, tengo dos motivos para no perder a ese Saint Bertrand... «Y son... «El reposo de su padre y el de su amada... «A fe mía que me pareces demasiado indulgente. Un tunante como él no merece consideraciones, y cuando pienso todo lo que ha hecho, y que quería robarte a tu futura, te encuentro demasiado bueno... «El primer deber de la dicha esclamó el conde es respetar la de otro... «Como de costumbre, tienes razón... «esclamó el duque... «Y el tísico abrazó a su amigo enternecido... «La palabra de Mr. de Saint Bertrand... «El conde de Bougny al dirigirse a Versailles, no tenía intención de presentarse ante los esposos Valmediado para aprovechar el estúpido que debía causarles la retirada de Saint Bertrand, haciéndose aceptar como esposo de su sobrina. No era él, en su concepto, el que debía ir a proponerse a los tíos de

Evelina, eran estos los que debían disculparse con él; sin embargo, no podía resistir al deseo de ver a Evelina, y comprendiendo que la visita de Saint Bertrand habría sido corta, buscó al caballero Florindo, se dirigió al camino de hierro esperando hallar ocasión de decir a Evelina cuatro palabras, deslizándose en algún rincón del jardín. En cuanto al motivo que le había impulsado a llevar consigo al caballero, el mismo conde se encargará de revelárnolo dentro de poco... «Era casi de noche cuando llegaron al boulevard del Rey; la verja estaba abierta, entraron en el jardín sin ser apercebidos, y el conde no tuvo necesidad de comunicarle a nadie su proyecto de hablar a Evelina, porque al volver una calle solitaria, apercebieron a la joven paseando con melancolía, y arastrándola hacia un pabellón aislado la interrogaron... «Evelina dijo que Saint Bertrand había ido a las cinco, que había vistas cuando llegó, que le habían detenido a comer y que en aquel momento se acababan de levantar de la mesa. Respondiendo a una pregunta más directa que le hizo el conde, dijo que no creía que hasta entonces hubiera tenido Saint Bertrand conversación particular con ninguno de sus tíos... «No habrá encontrado todavía ocasión, dijo el caballero a Bougny. Sin duda aprovechará este primer momento en que se encuentran solos... «El conde, estrechando las manos de la niña, le dijo entonces, que gracias a un conjunto de circunstancias que no le podía revelar, había obtenido de Saint Bertrand que renunciase a su mano, y que no había ido a Versailles, sino para anunciarlo a la familia... «Mientras Bougny hablaba, Evelina permanecía de pie confusa y parecía poco convencida de todas las razones que le daban. El conde, asombrado de su actitud, repuso: «Tomais con bastante frialdad la noticia. No la creéis? os aseguro que es verdad... «Perdonad, amigo mío, murmuró la joven; si me veis agocer con tanta frialdad vuestra alegría, es que no participo de vuestra confianza... «¿Qué significa esto? dijo Bougny... «Dejad que os hable con la confianza que me hablaría a mí misma, como si fuerais ya mi marido; las jóvenes no

tenemos experiencia; pero lo observamos todo, aunque el mundo nos imponga un respetuoso silencio. Mientras se nos deja entregadas a nuestra labor por los hombres que hablan de política o por las mujeres que hablan de modas e critican las costumbres, nuestra imaginación trabaja, y no se nos escapa nada de lo que pasa en torno nuestro. Os asombraría si os dijese todo lo que he adivinado mientras estaba sin levantar los ojos de mi tapicería, en un rincón del salón que estaba lleno de gente... «¿Que habeis adivinado? le preguntó... «Que ignoro lo que ha pasado entre Saint Bertrand y vos; pero mi instinto me dice que os engaña como engaña a todos los que se le acercan... «Los dos hombres se miraron en silencio... «Si hubierais presenciado sus manejas como yo durante un año; si como yo hubierais conocido su habilidad, su astucia para ir imponiendo poco a poco su opinión a las gentes; si hubierais observado la influencia que sobre mis tíos ejerce, os estremeceríais a la idea de esa fascinación de que parece disponer! Los maneja a su capricho, con una facilidad prodigiosa. Las cosas de que estáis mas ciertas las convierte Saint Bertrand en dudas, y lo mismo que piensa pedir, hace que se lo ofrezcan los demás. Como no le cuesta mentir, y menos prodigar promesas que no ha de realizar, bastate querer para triunfar; y es tanto mayor su poder, por lo mismo que tiene mil medios de defensa, de los que no se sabe cómo triunfar. No creais que todo en él depende de la frialdad del cálculo; no; depende del encanto de toda su persona, de su modo de hablar, de su sonrisa. Esto es, sobre todo, lo que me hace temer. Se desconfía desde luego de un hombre que es un bribon, porque su misma fama os advierte; pero una persona de un exterior tan agradable, que se acerca a vos sonriendo, no lo dudeis, a pesar de la promesa que os ha hecho, no me creeré libre mientras no le vea salir de aquí. Habia de estar con mi traje de boda para ser conducida al altar por vos, y temblaría aun, porque ese hombre es capaz de desbaratar los tratos mas adelantados... «Singular temor, Evelina... «Cualquiera otra joven en mi lugar os diría lo mismo, si quería ser franca.

Cuando se ha pasado como yo por situaciones desesperadas, se sabe lo que aguza, el entendimiento la propia conservación. En un mes de sufrimiento, se adquiere la experiencia de muchos años... «Pues bien, yo os respondo que no tenéis por qué sufrir; y si esta noche Saint Bertrand no cumple su palabra, mañana sabré obligarle a cumplirla... «Pero tuvo que callar en aquel instante porque por la puerta entreabierta del pabellón llegó hasta ellos el eco de un diálogo animado y vieron adelantarse por la solitaria calle tres personas. Era el vizconde de Saint Bertrand y los tíos de Evelina... «Saint Bertrand parecía de mal humor, preocupado y caminaba solo delante, mientras la mujer y el marido sostenían a corta distancia una animada discusión... «Os digo que tiene algo, esclamó al pasar por delante del pabellón la mujer del avaro... «Yo creo que no, esclamó este... «Pues yo os digo que sí; le he observado mucho durante la comida; ¿Por qué no le preguntáis?... «Y por qué no le preguntáis vos?... «La señora de Valmediado, viéndose así animada, dió algunos pasos, tomó el brazo del vizconde y repuso: «¿Que tenéis, Mr. de Saint Bertrand? parecéis triste, preocupado... «Ah señorita, tengo tantos enemigos... «Enemigos base a un hombre como... «¿Si tal; vuestra sobrina la primera, no me ama?... «Una joven de su edad no sabe a quien ama ni a quien aborrece... «¡Oh! sí; ama al conde de Bougny... «No tengais esa aprensión... «¿Le ha vuelto a ver?... «A pesar nuestro, os lo aseguro... «Aun así le ha visto; y Mr. de Bougny no busca mas que ocasión de hacerme daño... «Es posible... «Creeris, señora, que hasta vuestro amigo el caballero de Bel-Asise se asocia a mi rival en contra mía? Sin embargo, ¿qué puede reprocharme él?... «¡Clerto! No tenéis una vida irremprochable?... «No digo, señora, que si van a examinar todas las acciones de mi vida, no encontrarán alguna que hay, soy el primero en lamentar.

se suspendan las sesiones. Hablaron también otros muchos diputados, entre ellos los Sres. Alvarez, Suñer (menor), García, y alguno propuso que se oficie á los distritos cuyos diputados han abandonado su puesto, para que los revoquen sus poderes.

El Sr. Pla dijo que la minoría volverá á ocupar su puesto en cuanto se vote alguna de las leyes que ellos desean. Otro diputado, á nombre del centro reformista, se declaró en contra de la suspensión.

Por último, se nombró una comisión compuesta de los Sres. Ochoa, Carné, Muro, Tutau, Almagro, Santiso y Chacón para que reciban las indicaciones y propongan las proposiciones más apremiantes que hayan de llevarse á cabo antes de suspenderse las sesiones, y se levantó esta á la una.

Después de terminada, el Sr. Perez Linares propuso que se hagan reformas económicas, porque ya hay pleto de libertad y se nombran 49 diputados que vayan de gobernadores gratuitamente á sus provincias, á sostener el orden y restablecer la paz. No se tomó acuerdo.

Parece que se reunirá nuevamente la mayoría uno de estos días. La reunión de hoy ha demostrado una vez más que es difícil de dirigir y aunar la mayoría.

A las cinco de la madrugada de hoy se ha recibido del gobernador interino de Cádiz el siguiente telegrama:

«No he vuelto á tener noticia de que se haya alterado el orden de Sanlúcar de Barrameda. Los diputados delegados han nombrado ayuntamiento interino y restablecido la tranquilidad.»

Mañana se discutirá en consejo el manifiesto del gobierno que versa solamente sobre la guerra.

Los jefes de los voluntarios de Castellón han ofrecido estar al lado del gobierno de la república para combatir con todas sus fuerzas á cualquiera que trate de turbar el orden público.

Segue la agitación en Bailen con motivo de la subasta de arbitrios municipales.

Ayer salió de Pamplona la columna Castañón á operaciones.

Mañana se terminará el arreglo de gobernadores probablemente. Hoy ha habido alguna modificación en la continuación que ayer publicamos.

Los amigos políticos del Sr. Romero y Robledo han acordado hacer una gran tirada del discurso que ha pronunciado últimamente en la Asamblea.

El ministro de Gracia y Justicia ha enviado á las Cortes las hojas de servicio de los magistrados y fiscales de la Audiencia de Madrid y del tribunal supremo.

La academia de Bellas Artes ha solicitado del señor del ministro de la Gobernación escite al ayuntamiento de Granada á fin de que desista del acuerdo de proceder inmediatamente al derribo del precioso monumento árabe puerta de Bibarrambilla, vulgarmente conocida con el nombre de Arco de las Orejas.

Todas las personas inscrites en la asociación general para el planteamiento de la ópera española se reunirán en justa general mañana domingo, á las diez en punto de la misma en el salón del Conservatorio, para tomar acuerdos importantes, y dar cuenta las juntas parciales de sus trabajos respectivos en beneficio de la idea que entraña la asociación, la cual ha adquirido ya un desarrollo muy lisonjero para el porvenir del arte en España.

El ministro de Fomento, Sr. Costales, en vista de las repetidas reclamaciones que se han hecho en diferentes épocas en demanda de protección para las clínicas de San Carlos, se propone estudiar detenidamente esta cuestión, y dado su buen deseo, ilustración y conocimientos especiales en el asunto, es de esperar la resolución del modo más conveniente para la ciencia y para la humanidad.

En la dirección de Instrucción pública no se tiene la menor noticia de reclamación alguna de los institutos contra el decreto de segunda enseñanza, antes por el contrario, diariamente se están recibiendo los arreglos del personal para las nuevas cátedras, siendo pocos los que faltan ya.

La prensa extranjera sigue denunciando uno y otro día el acuerdo de los jefes de la Internacional de enviar nuevos delegados y mayores recursos á España para hacer de nuestro país el centro de acción de esa sociedad y plantear sus ideas socialistas disolventes. No sabemos si todo lo que se dice es cierto, pero creemos que el gobierno vigilará con cuidado para hacer abortar aquellos planes, resuelto como se halla á defender el orden, reprimiendo á cuantos intenten acabar con el poder que va quedando.

Los diputados extremeños han presentado una proposición pidiendo la nulidad de la venta de bienes de aprovechamiento común exceptuados por el art. 2.º de la ley de desamortización.

El Sr. Muro es contrario á la idea de abandonar la Cámara, como lo ha hecho la minoría.

El batallón de Mendigorria salió ayer de Pamplona para Madrid.

El Sr. Pi se hallaba hoy ligeramente indispueto.

El gobernador civil de Tarragona ha enviado un telegrama á las Cortes diciendo que la diputación provincial ha visto con el más profundo sentimiento la resolución tomada por la minoría de la Asamblea, retirándose de la misma.

Los diputados de las provincias de Cáceres y Badajoz han presentado una proposición á las Cortes para que se declaren nulas las ventas de fincas sitas en aquellas provincias y que eran de aprovechamiento común.

Entre las quejas que recibimos de nuestros comisionados y suscritores de provincias, hay algunas que rayan en lo inverosímil. A este género pertenece la que viene formulando con insistencia D. M. S., á quien servimos puntualmente como á todos los demás que nos honran con su confianza, y sin embargo, en todo el mes de junio, solo dos números (y estos atrasados) han llegado á su poder. Otro suscriptor de la misma procedencia, cansado de sufrir esta clase de faltas, y queriendo á todo trance recibir nuestro periódico, nos propone resueltamente que se lo certifiquemos todos los días á sus espensas.

Partecenos que estos hechos deben llamar la atención del señor director de comunicaciones y á él recurrimos en solicitud de que aplique el debido correctivo. Aun podremos ser más explictos en caso necesario.

En vista de las graves circunstancias por que atraviesa el país, los redactores del periódico Juan Palomo, suspenden su publicación trocando la pluma por el fusil. Con este objeto se ocupan en la actualidad de la formación del batallón «Guías de Estévez» que anunciamos en otro lugar.

El ministro de la Guerra visitó ayer varios cuarteles, entre ellos el de Santa Isabel, donde se encuentran algunos batallones movilizados, los cuales, después de revistados, despidieron al señor ministro al grito de «¡Viva la República democrático-federal!» grito que también dió el ministro acompañado de otro viva á los voluntarios.

A las diez de la noche de anteayer, y en el kilómetro 4.º de la carretera de Navacerrero, fué sorprendida una diligencia por una cuadrilla de ladrones de siete ó ocho hombres; pero al intentar robarla fueron valerosamente rechazados por la pareja de guardia civil, dando muerte en la refriega á uno de los bandidos. Estos habían ya asesinado en el mismo punto á tres arrieros.

El juzgado de primera instancia se constituyó inmediatamente en el lugar del suceso con algunos voluntarios de la república, mientras otros compañeros de estos se alejaban en busca de los criminales.

Hoy ha tenido efecto en la sala tercera de esta audiencia, la vista de la causa que se sigue contra Valentin Larsen y consortes por delito de homicidio. El fiscal ha mantenido la acusación, pidiendo la pena de muerte contra el principal procesado, cuya defensa está á cargo del distinguido letrado D. Serafin Adame y Muñoz.

Ayer estuvo el claustro de profesores de la universidad Central conferenciando en el ministerio de Fomento con el Sr. Perez Costales largo rato, y le anunció una protesta de aquel contra las reformas de instrucción pública decretadas por el Sr. Chao.

Esta mañana ha llegado á Madrid, en el tren-correo de Andalucía, el general Sr. Acosta.

Ha recibido el grado de doctor en medicina y cirugía, en esta universidad, nuestro querido amigo el joven murciano D. Ceferino Marin y Lopez.

Cada día se hace más difícil la votación definitiva de leyes en las Cortes por falta de diputados. Créese por esto, que aunque la mayoría es contraria á la suspensión de sesiones, estas se harán imposibles por falta de votantes.

Parece que se va á dirigir á los periódicos carlistas una circular haciéndoles advertencias sobre su conducta, y manifestándoles que á la tercera vez que faltan en dar noticias falsas ó escitando á la rebelion, serán suspendidos.

En el consejo de ministros de hoy se han acordado algunos nombramientos de gobernadores militares.

Parece que existe el pensamiento de suprimir la clase de reemplazo en el ejército, dando colocación á gran número de jefes y oficiales en los hospitales militares. Si este pensamiento se realizara, tenemos entendido que el servicio se practicaría con la mayor regularidad y exactitud, y el presupuesto en nada se gravaría.

Se trata de los medios de imponer una contribución de guerra á aquellos carlistas declarados que contribuyan á fomentar la insurrección.

La supresion de las direcciones generales de Guerra parece que ya es un hecho. Según nos han informado; el

actual ministro ha indicado ya á sus compañeros dicha reforma y ha sido aceptada. Las direcciones de Carabineros y Guardia Civil se conservarán por considerarse necesarias al mejor servicio de su especial instituto.

D. Ramon Cepeda Montero, gobernador electo de Logroño, se ha visto en la necesidad de dimitir por el mal estado de su salud.

Los seis toros que han de lidiarse mañana pertenecen á la acreditada ganadería del Sr. Hernandez, y serán todos berrendos, de cuyo pelo han salido por lo regular muy bravos. Esta madrugada ha salido una alegre y numerosa cabalgata á separarlos en los prados de San Fernando, á orillas del Jarama, donde se hallan hace mucho tiempo, y muchísimos aficionados se han dado cita para asistir á caballo al encierro, que se verificará esta noche. Trabajan en la corrida Frascuelo y Chicorro, con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros y la de Lagartijo, al cual tal vez le permita el estado de su salud asistir á presenciar la lidia desde un palco, en lo cual tendríamos una satisfacción. El Gallito, chico que fué tan aplaudido en la última corrida como matador, está de sobresaliente de espada.

Mañana visitará el ministro de Fomento la facultad de medicina y pasado mañana el instituto oftalmológico.

A las diez se reunen esta noche los diputados del centro para constituirse definitivamente con arreglo á las bases acordadas.

Va á ser nombrado jefe económico de Zamora D. Gerónimo Martinez.

El lunes pronunciará su discurso en las Cortes el Sr. Castelar.

Se habla de empezar las sesiones de la Asamblea á las doce, aumentando las horas de discusión para que puedan estas adelantarse mas.

Hoy se ha recibido en Madrid una hoja impresa, firmada por los diputados de Málaga Solier, Carrion y Palanca y el alcalde popular, con una alocucion dirigida á los voluntarios, previniéndoles que tengan en cuenta la ambigua conducta del diputado D. Eduardo Carvajal, que fué á Sevilla y después regresó á Málaga sin que se sepa lo que quiere.

El Sr. Pruneda, gobernador dimitionario de Zaragoza, se niega á admitir la dirección de Comunicaciones que le ha sido ofrecida, é insiste en dejar todo puesto oficial. Pero los diputados de Aragón le han dirigido una expresiva carta, que es de creer no podrá desatender, rogándole y apelando á su patriotismo para que continúe al frente del gobierno de Zaragoza, donde creen que puede prestar utilísimos servicios.

El lunes ó martes presentará el señor Suñer un proyecto de ley para que rijan en Cuba y Puerto Rico el título 1.º de la Constitución, con las restricciones convenientes á fin de que los enemigos de la integridad no puedan ampararse de estos derechos.

La minoría republicana se ha reunido esta tarde y acordado que pueden irse á su casa todos los que quieran, pero debiendo venir en cuanto se les avise por telégrafo, quedando aquí la junta directiva, á la que han sido agregados los Sres. Santa María (D. Emigdio), Tejerina, Ugarte y Lafuente. Después, los Sres. Pierrard, Olave, Lafuente y otros han formulado una proposición para que la minoría declare el disgusto con que ha visto el nombramiento de D. Gumersindo de la Rosa para el gobierno de Sevilla.

Cada día se abren mas tarde las sesiones de las Cortes por la falta de diputados á la hora oportuna.

Esta noche celebrarán una nueva conferencia los diputados de Puerto Rico con el ministro de Ultramar.

Parece que el general Martinez Campos no acepta la comandancia general de Gerona, aunque se muestra dispuesto á ir al Norte.

Dábase hoy por mas probable el nombramiento del general Búrgos para la capitania general que desempeñaba, que su ida de segundo cabo á Cataluña.

Hoy se ha dicho que se había dirigido al general Nouvilas un telegrama muy expresivo.

La redaccion del manifiesto que sobre la cuestión de guerra publicará pasado mañana el gobierno, ha sido encomendada al Sr. Gil Bergas.

D. Lucas Guerra ha sido destinado como gobernador á Salamanca.

Los generales Moran y Crespo se han escusado por enfermos de aceptar las comandancias de Lérida y Tarragona.

La sesión de las CORTES CONSTITUYENTES empezó hoy á las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Salmerón.

El Sr. Paz apoyó una proposición que fué aceptada sobre redencion de foros y censos en las provincias de Galicia y Leon.

El Sr. La Rosa defendió otra, pidiendo la creación de un ministerio de las

Armas, en el que se refundirán los de Guerra y Marina. Fué tomada en consideración. Lo fué asimismo otra que apoyó el Sr. Corchado sobre libertad de imprenta en Puerto Rico.

El Sr. Santiso pidió una lista de los empleados que son representantes del país.

El Sr. Martinez Pacheco preguntó si el batallón de Carvajal que está en Málaga, ha obedecido las órdenes del gobierno.

El Sr. Malsouave contestó que esa expedicion no obedeció á órdenes del Gobierno de ciertos abusos y exacciones que se han cometido en Córdoba, declaró el Sr. Malsouave que el gobierno estaba decidido á castigar á los culpables y á restablecer el derecho.

El Sr. Garrido preguntó si creía el ministro de la Gobernacion que los gobernadores recientemente nombrados reunian las condiciones de aptitud, antecedentes políticos y otras no menos necesarias.

Preguntó el Sr. Estévez si era cierto que se iba á disolver el cuerpo de orden público, y si se vigilaba de una manera depresiva al regimiento de Zamora. El gobierno negó ambos hechos.

El Sr. Gonzalez Alegre pidió al gobierno mayor energía contra ciertos elementos de desorden que imperan por completo en algunos pueblos de Asturias.

Continuó la interpelacion del Sr. Romero y Robledo, y usó de la palabra para alusiones el Sr. Balbuena pronunciando un larguísimo discurso en que defendió hasta cierto punto la conducta del partido radical, y se hizo cargo de todos los puntos del discurso del señor Romero y Robledo, cuya política censuró. Habló de su Dios y del Dios de los reaccionarios.

Después de haber sido llamado á la cuestión varias veces por el presidente, terminó su peroracion, declarando que había sido progresista y que ahora era republicano de orden.

El Sr. Boet trató del ejército de Cataluña, explicando las causas que motivaron su indisciplina.

A la hora de cerrar este alcance continúa el Sr. Boet en el uso de la palabra, ofreciendo la discusion escaso interés.

La comision del centro encargada de redactar el programa á nombre de dicha fraccion de la Cámara, la componen los Sres. Piá, Fanión, Castalla, Palma, Santiso, Vallés Ribot y Almagro.

Hoy no se han recibido en el ministerio de la Guerra partes telegráficas referentes al Norte y Cataluña.

No ha tenido resultado la subasta anunciada para hoy en el distrito de la Coruña, con objeto de contratar vapores para transportes entre Ceuta y Algeciras.

Mañana se verificará el segundo concierto matinal en el Parque de Madrid, frente á la casa del Contrabandista, en el que tocará escogidas piezas de la acreditada banda de ingenieros. No dejará de estar concurrida esta fiesta musical, á juzgar por la gran aceptación que tuvo el juéves último.

El diputado Sr. Verdugo, manifestó en la sesión de hoy que no creía debía malgastarse el tiempo en dirigir preguntas á los ministros que no estuviesen presentes para contestarlas, por lo que se abstuvo de hacer las que pensaba hoy dirigir al de la Guerra.

El Sr. Estévez saldrá en breve para Portugal, donde se detendrá breves días, pasando después á Sevilla.

El Sr. Navarrete no ha firmado el manifiesto de la minoría por ligeras diferencias en la manera de apreciar la cuestión carlista.

La comision encargada de redactar el programa del centro ha aprobado esta tarde el trabajo redactado por los Sres. Almagro y Castalla, y darán esta noche cuenta á sus compañeros, publicándose mañana.

En el programa aprobado se consignaba, que se desea orden á todo trance, como la derecha de la Cámara, y á todo trance reformas, como la izquierda, y quiere orden público, haciendo reformas sociales, políticas y administrativas, y bases constitucionales.

Quiéren más los firmantes «que se pierda la república en demanda del derecho, que no que caiga envilecida á los pies de la anarquía, precursora de una restauracion vergonzosa.»

Quiéren disciplina en el ejército, castigo á los indisciplinados, revision de las hojas de servicio, haciendo del ejército en servidor del país y no de un partido.

Piden la supresion de cesantías, pero sin lastimar legítimos derechos. Quiéren que se concilien los derechos de los acreedores del Estado con la fortuna de éste, y que se haga por lo tanto la reducción y conversion que exijan los míltimos intereses.

Piden la abolicion de la pena de muerte y la consiguiente reforma penitenciaria; la de la esclavitud; la seniparacion de la Iglesia y del Estado, deslindándose por una ley especial las relaciones entre ambos; una ley de empleados bajo las bases de la capacidad y la inamovilidad; revision de los expedientes de los funcionarios del orden judicial; instruccion primaria gratuita y obligatoria; jurados mixtos para dirimir las cuestiones del con-

pital y del trabajo con fallos ejecutivos y apelables.

Quiéren la reglamentacion del trabajo conforme á los principios de la moral y la higiene; redencion forzosa de las cargas perpetuas que afectan á la propiedad; supresion de los restos senoriales.

Respecto á Constitución, hacen también declaraciones importantes á favor de la autonomía municipal y cantonal, si bien aspirando á la integridad de la patria, sin escluir las posesiones ultramarinas.

Las consideraciones con que termina la comision su programa son de un carácter tal de energía é imparcialidad que se cree han de producir buen efecto en la opinion pública.

Para cubrir las bajas del próximo licenciamiento, se acudirá á la movilizacion de voluntarios que quieran ir á campaña, y solo en último caso se acudir á las reservas.

Hoy ha llegado á Madrid el batallón de Mendigorria. Mañana llegarán dos escuadrones de Villarrobledo que están en Ciudad-Real y se acantonarán en Vicálvaro, saliendo un escuadron de España para unirse á los otros dos, en Ciudad-Real.

La columna Lias Rey parece que ha quedado disuelta.

De los 18000 hombres que se van á licenciar, se dará un plus de 2 rs. á los soldados que se reenganchen por un año, 3 á los cabos y 4 á los sargentos.

Ha quedado suspendido el nombramiento del Sr. Freixá para el gobierno de Alicante.

Los valores españoles han tenido en la Bolsa de Amsterdam una subida de uno y cuarto por ciento.

El consejo de ministros parece que se ha ocupado hoy en examinar el estado político de la isla de Cuba.

Esta noche ha empezado á ocuparse el ministro de Hacienda de la forma en que han de quedar las suprimidas direcciones de Contabilidad y Caja de Depósitos.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 6.

Santa Lucía, virgen y mártir. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Fermín de los Navarros, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas del santo obispo su titular y la reserva. Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Comandancia general de voluntarios de la República.—Orden del día 5.—Servicio para el 6 á las nueve de la noche, en el Principal, ministerio de Hacienda, diputacion provincial y administracion económica, batallón núm. 2.—Jefe de dia: comandante D. Antonio Castañé.—El capitán de E. M. Eleuterio Martinez.—El brigadier jefe de estado mayor, Cipriano Carmona.

BOLSA DE MADRID DE HOY 5.

Table with columns: Fondos públicos, Ult pº, Car. y socieds., Ult pº. Rows include consolidated, 3º esterio, M. del Tesoro, Personal, Sisas, O. municipales, E. Erlangot, B. hipotecarios, Id. B. Castilla, Bonos del Tes., Cant. pequeñas, R. de la C. D., etc.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 6.

CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4.—7º de abono.—T. 3.º impar.—Apolo y Apelas.—I feroci romani.—El descendiente de Barba azul. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Los estanqueros aéreos.—Por una sátira.—Baile.—D. Pompeyo en Carnaval.—Intermedio por la banda de ingenieros. PRADO.—(Inmediato al Dos de Mayo).—A las 8 1/2.—Roncar despierto.—Guerra para hacer las paces.—El rizo de doña María.—Amarse y abortarse.—Baile. MARTIN.—A beneficio de la 9.ª compañía del 7.º batallón de voluntarios de la República.—Guzman el bueno.—Como marido y como amante. INFAN. IL.—(Carretas, 11).—A las 8.—La bola negra.—El amor y el corneta.—La muerte de Viriato.—Lo que sabe una mujer.—El loco y su mujer.—Baile. CAPELLANES.—A las 8 1/2.—El cura Santa Cruz.—Cuadros.—No mas cadáveres.—Mas vale maña.—Dios los cria.—Cuadros.—Baile. JARDINES DE APOLO.—Esta sociedad celebrará mañana dos grandes bailes: el 1.º de 4 á 8, y el 2.º de 11 en adelante. CIRCO DE PRICE.—A las 8 y á las 9.—Grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos en que tomaran parte los principales artistas de la compañía, y la pantomima El cazador de contrabando. PLAZA DE TOROS.—A las 8 1/2.—Undécima corrida.—Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. Antonio Hernandez. CIRCO GALLISTICO.—A las 12.—Grandes peleros.

